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令和４年度 入札監視委員会審議概要 

中国四国防衛局  

開 催 日 及 び 場 所 令和４年１２月１６日（金）広島合同庁舎４号館５階中国四国防衛局会議室 

委      員 田邊 尚（委員長／弁護士） 

谷村 吉弘（委員長代理／客員研究員） 

上河内 正和（不動産鑑定士） 

上寺 哲也（高専准教授） 

 

Ⅰ 建設工事等に関する審議 

審 議 対 象 期 間 中国四国防衛局 令和４年７月１日～令和４年９月３０日 

陸上自衛隊   令和３年４月１日 ～令和４年３月３１日 

審 議 対 象 件 数 中国四国防衛局    ４０ 件 

陸上自衛隊      ４２ 件 

１．入札状況について（参加資格の設定、指名及び落札決定の経緯等について） 

抽 出 件 数 中国四国防衛局   ３ 件 

陸上自衛隊     ４ 件 

（審議概要） 

「抽出案件」 

・建設工事 

・建設コンサルタント業務等 

 

「報告事項」 

・低入札事案について 

・不調事案について 

・指名停止等の措置状況について 

建 

 

設 

 

工 

 

事 

一般競争（政府調達協定対象）                  ０  件 

一般競争（政府調達協定対象外） 
中国四国防衛局   ３  件 

陸上自衛隊     ４ 件 

公 募 型 指 名 競 争                   ０  件 

指 名 競 争                   ０  件 

随 意 契 約                   ０  件 

建設コンサルタント業務等 中国四国防衛局   ２  件 

 

 

 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

○建設コンサルタント業務 

 

【一般競争入札（政府調達協定

対象外）】 

 

《呉(４)宿舎改修建築設計》 

 

・設計業務は比較的予定価格を

推定しやすい業務ではないかと

感じるが、本件の落札率は５

８．４８％と低くなっている。

そのような結果となった理由及

び他の設計業務との違い等を説

明してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

本業務の積算価格算定要領は防衛

省ＨＰでも公表されており、積算に

必要な技術者単価は公表資料により

明らかであることから、入札参加者

が精度の高い積算を行うことは可能

であったと考えている。 

落札率が５８．４８％と低くなっ

ている理由及び本業務が他の設計業

務と異なる点としては、本業務は新

規に建物を計画し設計するもではな

く、既存の宿舎の外壁及び防水等の

改修設計を行うものであり、比較的 
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 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《山口（４）隊舎等改修設備設

計》 

 

・上記「呉(４)宿舎改修建築設

計」と同じく改修設計業務であ

り金額も似通っているが、落札

率は９９.２８％と高くなってお

り、入札回数も２回となってい

る。このような高落札率となっ

た原因等を説明してください。 

 

 

 

 

《中国四国防衛局（４）防衛施

設技術審査支援業務》 

 

・本件は１者応札の２回目入札

で９９．０４％の高落札率とな

っている。１者応札及び高落札

率となった理由を説明してくだ

さい。 

 また、業務内容が「防衛施設 

容易な設計であること。また、自

衛隊が管理する宿舎に係る同様の設

計は、過去にも類似事案が多数あ

り、受注した実績がある者にとって

はその経験を活かすことが可能であ

ること。以上の理由から、比較的参

加しやすい業務であったことが理由

であると考えている。 

併せて落札者に対してヒアリン

グを実施したところ、過去に類似

する設計を実施した際の経験を活

かすことにより比較的安価で実施

出来る。その類似事案において、

多数の応札者数がいることが確認

できており競争性が高い事案であ

ると推測したこと。また、若手技

術者の実績を確保したいなどの理

由により、受注意欲が高かったと

の回答を得ている。 

 

 

 

 

 

設計業務の積算は、防衛省ＨＰ

でも公表されている積算価格算定

要領と技術者単価を使用することに

より、入札参加者も発注者と同様の

積算が可能であるため高落札率とな

ったものと考えている。また、特別

経費（交通費、宿泊費）が局の積算

より高かったため１回目では予定価

格超過となり２回目で落札となった

ものである。 

 

 

 

 

１者応札の理由については、業務内

容が一般的な設計業務や工事の監理

業務ではなく、「工事入札参加者か

ら提出される技術資料等の確認・分

析・整理等」であるため、入札参加

を見合わせたものと考えている。 
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 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

技術審査支援」であるため、高

い専門性が求められると推察さ

れるが、随意契約ではなく一般

競争入札を選択された理由を説

明してください。 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陸上自衛隊 

○建設工事 

【一般競争入札】 

《松山（３）７２号建物配管取

替》 

・１者応札で、かつ９７％を超

える高落札率となった理由につ

いて説明してください。また、

１者応札とならないような取組

等があれば教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《松山（３）屋外蒸気配管取替

工事》 

 

・１者応札で、かつ９７％を超

える高落札率となった理由につ

いて説明してください。また、

１者応札とならないような取組

等があれば教えてください。 

 

高落札の理由については、「防衛

施設技術審査業務」の積算算定要領

及び技術者単価が公表されているこ

とから、入札参加者も発注者と同様

の積算が可能であったためと考えら

れる。 

また、本業務は専門的な知識は必

要ではあるものの、設計や監理業務

を行っている測量・建設コンサルタ

ントであれば、「技術資料等の確認

・分析」について十分な知識を持っ

ているため、入札及び契約の適正化

を図る観点からも、随意契約ではな

く「一般競争入札」としている。 

      

 

 

 

 

 

本件は、当初２社が参加を表明し

ていたものの、入札前に１社が技術

者確保が困難となり辞退したため、

結果として１者応札となった。 

高落札率となった理由は、公表資

料を用いた積算と同時に実施した市

場調査の結果を用いて高落札率にな

ったものと考えられる。 

また１者応札にならない取組とし

て、会計隊の事務所に掲示するだけ

でなく、ホームページや近傍駐屯地

の会計隊に公告を掲示するととも

に、履行に影響のない範囲で公告期

間を確保する等実施した。 

 

 

 

 

本件は、当初２社が参加を表明し

ていたものの、入札前に１社が技術

者確保が困難となり辞退したため、

結果として１者応札となった。 

高落札率となった理由は、公表資

料を用いた積算価格と市場調査価格 
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 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

 

 

 

 

《善通寺（３）自動車訓練場教

場２・３新設設備工事》 

 

・１者応札で、かつ９７％を超

える高落札率となった理由につ

いて説明してください。また、

１者応札とならないような取組

等があれば教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《９７号隊庁舎空調設備改修工

事》 

 

・同様の作業内容が推察される

空調設備改修工事では、４２～

８０％台の落札率になっている

が、本工事は５者からの応札が

あったにもかかわらず９７％台

の高い落札率になっている。そ

の理由を説明してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を用いて予定価格としたため、高落

札率になったものと考えられる。 

また一者応札にならない取組は先

ほどと同様に実施している。 

 

 

  

 

本件は、仕様書の内容に特殊性が

無く、公告期間も十分に確保し、公

告の掲載要領についても掲示、ホー

ムページ等幅広く実施しているた

め、企業側の判断で１者応札となっ

たと考えられる。 

高落札率となった理由は、公表資

料を用いた積算価格と市場調査価格

を用いて予定価格としたため、高落

札率になったものと考えられる。 

また一者応札にならない取組とし

て、引続き公告期間を十分確保する

とともに、公告掲示先についても幅

広く実施する。 

 

 

 

 

 

本件は、公表資料を用いた積算価

格と市場調査価格を用いて予定価格

を作成した。また、積算価格算定に

おいても、一部材料等において、市

場調査価格を部分的に採用し精度の

高い積算となり高落札率になったも

のと思われる。 
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２．談合疑義案件の処理状況について 

談 合 疑 義 件 数         １ 件 （審議概要） 

 

 談合情報の信憑性審査の結果報告

を実施 

 

工 

事 

談  合  情  報                 １  件 

点 検 結 果 疑 義                 ０  件 

業 

務 

談  合  情  報                 ０  件 

点 検 結 果 疑 義                 ０  件 

 

 

 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

 なし。 

 

 

 

 

 

 

 

 

なし。 

 

 

 

 

 

 

 

  

委員会による意 

見の具申又は勧 

告の内容 

 

 

 

 

 

 

 

 なし。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．入札結果の事後的・分析結果について 

 審 議 概 要  なし 

 

 

 ○委員からの 

    意見・質問 

 

 ○それに対する 

    回答等 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

 なし。 

 

 

 

 

 

 なし。 

 

 

 

 

 

  委員会による意 

見の具申又は勧 

告の内容 

 

 

 

 

 なし。 
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４．再苦情処理（再説明請求回数） 

再苦情申立件数 

（再説明請求件数） 

総件数           ０ 件    （備考） 

 

なし。 

 

 

 

 

建 

設 

工 

事 

一般競争（政府調達協定対象外）                  ０ 件 

公 募 型 指 名 競 争                  ０ 件 

指 名 競 争                  ０ 件 

随 意 契 約                  ０ 件 

建設コンサルタント業務等                  ０ 件 

 

 

再苦情申立概要 

（再説明請求概要） 

 

申立日 件 名 契約方式 内容等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ○委員からの 

  意見・質問 

 

 ○それに対する 

  回答等 

 

 

意 見 ・ 質 問 回     答 

 

 なし 

 

 

 

 

 

 

 

なし 

 

 

 

 

 

 

 

 ○委員会による 

    意見の具申 

    又は 

  勧告の内容 

 

 

 

 

 なし  

 

 

 

 

 

 

 


